

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO RELATIVO A LOS ACONTECIMIENTOS POLÍTICOS QUE AFECTAN A LA REPÚBLICA ÁRABE DE EGIPTO.

**SEN. MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA.
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA
DE LA H. CÁMARA DE SENADORES.
PRESENTE**

El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional a la LXI Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58 y 59 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos; así como los artículos 72 fracción XIII, artículo 232, así como del 234 al 236 del Reglamento del Senado de la República, sometemos a la consideración de esta Asamblea la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

El Senado de la República, en su calidad de instancia legislativa involucrada con la política exterior mexicana según el artículo 76 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, observa con preocupación los graves disturbios de naturaleza política que suceden actualmente en la República Árabe de Egipto.

En los últimos días, se está presentando un conjunto de protestas del pueblo egipcio, motivadas a partir del ejemplo de la transición política que está aconteciendo actualmente en Túnez. Los inconformes demandan una inmediata transformación del régimen político egipcio, dirigido por el presidente Hosni Mubarak, el cual ocupa ese puesto desde hace más de treinta años, a través de sucesivas reelecciones.

La compleja situación política presenta airadas demandas por parte de una gran cantidad de pobladores de El Cairo y otras ciudades; un grupo mayoritario de reformistas moderados, encabezados por el ex-director del Organismo para la Energía Atómica, Mohamed el-Baradei; la interrupción de los medios de comunicación electrónica; el resurgimiento del grupo fundamentalista “Hermandad Musulmana”, considerado como la más vieja, extendida e influyente organización integrista del mundo árabe y musulmán; violentas represiones por parte de la policía y grupos apegados al régimen, que han dejado un saldo de al menos 10 muertos y casi mil heridos; un ejército de comportamiento neutral y fuertes presiones internacionales para apresurar el cambio. En las últimas horas, las protestas han tomado un cariz caótico y de pronóstico reservado.

La situación es por demás delicada. Por una parte, los Estados Unidos de América, la Unión Europea, Turquía e Israel se pronuncian por una transición sin violencia y se instaure un régimen democrático, y evitar la instauración de un gobierno de tipo islámico integrista, como sucedió en Irán en 1979. Dicho país, por su parte, apoya la revuelta en su componente musulmán fundamentalista.

Debemos recordar que durante el siglo XX y lo que va del nuevo, el régimen político de Egipto cambió, de ser un protectorado británico a una monarquía y, después de distintas revueltas, a uno formalmente democrático, pero gobernado por militares. Consideramos que, para que se instaure una paz duradera en el milenar Egipto, es imprescindible que se normalice la convivencia política a través de un régimen democrático dirigido por civiles.

Las autoridades mexicanas competentes han sugerido a los nacionales que eviten visitar a Egipto, en particular a las ciudades de El Cairo, Alejandría y Suez; han otorgado una eficaz protección consular a los compatriotas localizados en ese país, y que lo han solicitado, incluyendo su traslado a otros países de la zona; han formulado votos porque no se extienda la violencia y se respeten los derechos humanos; sin embargo, se advierte la ausencia de un pronunciamiento formal de la posición del gobierno mexicano ante el conflicto.

Por todo lo anteriormente expuesto, me permito poner a su consideración el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO: El Senado de la República lamenta las víctimas de los disturbios que están ocurriendo en la República Árabe de Egipto y se solidariza con el pueblo egipcio en la transición política que está atravesando.

SEGUNDO: La Cámara de Senadores, se une a la comunidad internacional en el deseo de que los disturbios políticos que aquejan a la República Árabe de Egipto, conduzcan a la restitución de la paz social en ese país, a

través de la instauración de un régimen democrático, que respete los derechos humanos y dirigido por representantes de carácter civil.

TERCERO: El Senado de la República está decididamente comprometido con los mexicanos que aún se encuentran en la zona de conflicto, y respalda las acciones que las autoridades consulares están realizando para brindarles auxilio.

SENADOR JOSÉ GONZÁLEZ MORFÍN

Salón de Sesiones de la H. Cámara de Senadores a los 8 días del mes de febrero de 2011.